



CÍRCULO OCKHAM

ARCHIVO.-

MOVIMIENTO [REVOLUCIONARIO] NACIONAL SINDICALISTA

DOCUMENTO.-

ENTREVISTA A RAMÓN CALLÍS ARRIGORIAGA

PUBLICACIÓN: *¡AQUÍ ESTÁ!*, NRO. 62, AÑO 2

FECHA: 08 / 05 / 1964



CONTACTO EDITORIAL.-

<https://circulockam.wordpress.com/>

CORREO: circulockham@gmail.com

CORREO ALTERNATIVO: circulockham@proton.me

TWITTER [X]: <https://x.com/CirculoOckham>

TELEGRAM: <https://t.me/circulockham>

CÍRCULO OCKHAM - ARCHIVO - M. [R.] N. S.

EL MRNS (Movimiento Revolucionario Nacional Sindicalista) es uno de los grupos de inspiración nazi mayoritario de Chile. Se afirma que cuenta con alrededor de cinco mil militantes a lo largo de Chile. Fue fundado por Ramón Callis Arrigorriaga hace poco más de 12 años. Tiene su local principal en San Martín 122, en una derruida casona.

Hacia allá dirigió "AQUÍ ESTÁ" sus pasos para entrevistar al líder y fundador. En la puerta nos atajó un par de guardias. Un timbre avisa al interior que llega gente extraña y a los pocos instantes aparece un militante de mayor jerarquía a quien explicamos el objetivo de la visita. No hay oposición alguna. Pasamos a la oficina del Jefe: Un escritorio de segunda mano. Bancas evidentemente confeccionadas por ellos mismos. Esperamos unos minutos y se presenta Callis, que se encontraba en el local donde funcionaba el Comando de la candidatura de Jorge Prat.

Se nos ofrece una banca. Callis se ubica tras el escritorio. A su espalda hay una fotografía de José Miguel Carrera y a cada lado de ella una bandera. Una es el pabellón patrio y la otra la del MRNS.

Observan la entrevista Hugo Delgado, Jefe Sindical del Comando Provincial; el profesor Hugo Torres, Jefe Provincial de Santiago y el Secretario General del MRNS, Werner Von Bischoffshausen.

No hay mayores preámbulos.

Tras las presentaciones de rigor iniciamos la entrevista que se desarrolla en un incansante ir y venir de preguntas y respuestas:

—¿Qué es fascismo?

Callis junta las palmas de las manos en actitud pensativa, pero responde de inmediato:

—El fascismo no es otra cosa que un nacionalismo; un fenómeno que ha existido en todas las épocas. Es una rebelión de un pueblo contra la dominación ideológica o económica exterior, que busca también implantar su propio sistema de gobierno...

—¿Qué significa "fascio"?

—Significa haz; unión...

—¿Qué es el nacionismo?

—Una forma alemana de fascismo... aquí cabe aclarar que el fascismo tiene peculiaridades y características diferentes en cada país. En algunos es católico y en otro puede no ser-

lo. En Alemania era pagano.

—¿Cuál es su pensamiento frente al proceso que se sigue a los ex jefes nacis en Frankfort del Meno?

—¡Es un salvajismo! Se vuelve a los tiempos en que el vencedor imponía su ley y ejecutaba al vencido; es una nueva Inquisición... La Humanidad no ha cambiado mucho. Se enjuicia y se ahorca a los alemanes vencidos y no se hace lo mismo con los ingleses que fusilaron al general japonés Yamashita por el solo hecho de ser el vencedor de Singapore. Tampoco se ahorca a los que lanzaron la bomba atómica en Hiroshima ni a los generales rusos que ordenaron la bestial matanza de Katyn. ¡A qué tanta venganza cuando todos sabemos perfectamente lo que es una guerra?

—¿Cuál es su opinión sobre la obediencia militar y civil en tiempo de guerra? ¿Cabe al mandado la reflexión?

—La obediencia debe ser absoluta. En una guerra no cabe la reflexión. El soldado y el civil deben obedecer y el que no lo hace es un traidor. Pero, si por sobre las leyes de la guerra hubo sádicos en los campos de concentración de prisioneros, ¡que los ahorquen! pero sin propaganda.

—Ha participado Ud. en algún combate o conflicto?

—En Bolivia y Paraguay...

—¿En qué fecha?

—El año 1948... Fui corregido en las selvas de Bolivia, en la zona de Santa Cruz, bajo las órdenes del caudillo Boland, que terminó ahorcado... Por eso co-

nozco a los líderes bolivianos y me río un poco cuando los veo de ministros y reclamando por las aguas del Lauca...

—Estima que la dictadura puede hacer un buen gobierno?

—Sí! Basta con leer la historia de Grecia y Roma...

Cuando el gobierno estaba malo, el pueblo llamaba a un dictador y lo nombraban Tirano para que impusiera el orden y la disciplina... Y en Grecia nació la democracia. La dictadura de un hombre bien inspirado y capaz corrige los vicios de un país y disciplina al pueblo. Pero a veces el dictador se envanece; sus éxitos le acarrean el adulso de los arribistas junto con la gratitud del pueblo. Entonces se endiosan, se pone atrabiliario y cuando llega al abuso, lo derrocan y lo matan... Y eso no importa mucho porque, total, el hombre ya cumplió su misión de eliminar el caos y organizar la nación; reestructurar la economía, en fin...

—¿Cuál de los líderes de la Segunda Guerra es a su juicio el más destacado?

—Hubo varios, tanto en el terreno militar como político. Veamos... Yo no creo que Hitler fuera un gran general; era un buen estratega, eso sí. Pero buen estratega puede ser también un civil. Me parece que comandos militares Von Rommel, Keitel, Von Brauchitsch. Entre los británicos Montgomery y norteamericanos Nimitz y Mac Arthur. No Eisenhower, que era un comerciante. De los rusos, Shukov y el General Vlasov...

—¿Por qué el nacionismo persiguió al judaísmo?

—Hay muchas razones; razones de orden sociológico...

El pueblo alemán, después de la guerra del 14 se sentía invadido por este pueblo pintoresco que dominaba la industria, la educación, todo. Había universidades enteras, pagadas por el Estado, en que profesores, alumnos y empleados menores eran judíos. Y el judío es prepotente cuando tiene poder... Por eso los echó el Faraón. Estaba también la creencia de ambos pueblos, de alemanes y judíos, que se estiman enviados de Dios, y chocaron ambas mentalidades. Hasta otras razones, pero esa fue la esencial...

Constituyó un fenómeno que no es difícil encontrar en otros países donde los pueblos se creen superiores. En Estados Unidos, la mezcla de razas, denuncia la idea del blanco que se estima predestinado... A un blanco que viola una negra le dan un año de cárcel y a un negro que hace lo mismo con una blanca, lo llevan a la silla eléctrica o a la cámara de gases... Y no olvidemos que la prepotencia judía viene de muy antiguo. En el libro de David se pueden leer mandamientos que ordenaban matar a todos los pueblos ocupados, a sus perros, chanchos, gallinas, en fin todo, y además echar sal sobre la tierra... ¿Puede concebirse exterminio más completo que ese?

La pregunta de Callis queda suspendida unos instantes en la atmósfera. Sus ayudantes y el Secretario General, Von Bischoffshausen, permanecen en silencio. Preguntamos:

—¿Puede el hombre hablar de razas y más aún de puras e impuras?

—Las razas indiscutiblemente existen; negarlas es una mentira y una ignorancia de la democracia. Pero, puras biológicamente, a la simple vista, ya no las hay. Quizás existan en lugares alejados de la civilización... Nosotros mismos tuvimos una, la de los onas, en la Patagonia...

—¿Qué colonia extranjera residente en Chile considera Ud. la más positiva?

—¡Soy profundamente enemigo de todo lo extran-



jero que hay en Chile; no creo que haya colonia alguna que sea positiva. No por culpa de las colonias, sino por el mal gobierno. Basta ir al sur para encontrar colonias alemanas bastante poco integradas. Y por todas partes se pueden ver colegios ingleses, italianos, etcétera, solo para hijos de las colonias de esos países. Son hijos o descendientes de extranjeros que se sienten extranjeros. Ahora mismo se piensa cometer el error de traer una colonia holandesa, si no me equivojo, con sus casas, vestidos, costumbres, modales... que van a constituir una pequeña república dentro del territorio y que en cien años más nos van a querer barrer a sangre y fuego o van a reclamar porque los vamos a tener que combatir en la misma forma... Chile es un país penetrado. Desde su independencia misma todas las potencias mundiales de la época, escúcheme bien, todas, se percataron que aquí había un pueblo viril, guerrero e imperialista que en 30 años habría logrado la unidad latinoamericana... Hoy seríamos una tremenda potencia... Pero nos penetraron a través de nuestra aristocracia vasca que era la más frívola... Y esto lo digo aunque descendiendo de vascos... soy Arrigorriaga. Se nos neutralizó mediante la extrangulación. Por eso pienso que el que viene de afuera tiene que integrarse a la nacionalidad y que por ningún motivo debe permitirse que se gobierne a un pueblo por descendientes inmediatos de extranjeros, porque tienen una mentalidad ajena a la nuestra; no

nos interpreta ni conoce; no nos siente ni piensa como chileno neto..."

Callis habla enfático, violento y agitado. Hacemos otra pregunta:

—¿Por qué combate al comunismo?

—Combato al marxismo, no al comunismo. Al creado por Marx y Engels, modificado por Trotsky, puesto en práctica por Lenin y traido por Jrushov, que vuelve al capitalismo. Lo combato por su ateísmo y porque elimina la personalidad. Acepto la crítica de Marx al capitalismo, pero no sus errores. Dijo que el socialismo iba a prender en los pueblos más desarrullados, pero la Historia le prueba lo contrario: Rusia era un pueblo de siervos; China era otro tanto. Cuba tampoco difiere... El comunismo es otra cosa. Vieja de comunidad, y en eso coincidimos. Nosotros pretendemos el estado comunista con desaparecimiento de la propiedad privada que pasa a ser de la comunidad; pero no del Estado. Por eso somos sindicalistas. Los sindicatos serán las empresas y los dueños de todos los que las trabajen.

—Cree que Hitler está vivo?

—“¡No!... ¡Murió!”

FASCISTAS: "DESPUES DEL COMUNISMO: ¡NOSOTROS!"

—¿Qué piensa de la nacionalización de las industrias?

—“Hay que nacionalizarlas, pero a su debido tiempo. A Allende se le olvida que Lenin dijo que el peor peligro eran los extremismos de izquierda y de derecha”

—Si Prat fuera Presidente, ¿qué puesto ocuparía Ud?

—“¡Ninguno!... Jefe del MRNS nada más...”

—¿Qué le pediría al Gobierno de Prat en su calidad de Jefe del MRNS?

—“Que nos dejaran libres y tranquilos para hacer nuestra revolución, que no es de Prat”

—¿Tienen Uds. armas?

—“No...! Con qué plata...”

—Podría definir la filosofía de su movimiento en veinte palabras?

—“Difícil es, pero vamos a intentarlo... Es indiscutiblemente una nueva doctrina, pero la gente la confunde con fascismo y nacionismo. En el fondo es una profunda filosofía moral que provoca la revolución interior del individuo. Es un nacionalismo universalista...”

—Fuera de Prat, ¿cuál de los tres candidatos actuales es de su preferencia?

—“¡Ninguno! Frei, porque creo que la Democracia Cristiana es la peor mentira demagógica que puede haberse inventado para preservar el capitalismo. Allende porque es marxista; contra él no tengo nada, pero creo que está engañado y que va a jugar el papel de Urrutia Lleo y Dorticos, porque detrás tiene a esa alianza que se llama comunismo. El cree que los va

a engañar, pero es muy difícil pasarse de vivo con los comunistas...”

—¿Qué es lo mejor y lo que más le disgusta del actual régimen?

—“Lo menos malo es el plan habitacional que, mal que mal, ha funcionado, y las obras públicas. Lo peor es que nos hemos portado como ratas frente a las farronadas argentinas y le guapeamos a Bolivia. Debimos haber tenido altivez con el grande y con el chico... Ha habido una política gerencial. Este gobierno ha controlado al país como a un gran sindicato amarillo: ¡Hasta los comunistas le temen!... Yo lo creo débil de carácter, prisionero de los partidos...”

—¿Le gustaría ser invisible?

—“No; en absoluto. No pienso cosas raras. Dios me hizo visible. Cuando muera a lo mejor soy invisible. Ahí veré si me gusta...”

—¿Le gustan los gatos?

—“Mucho! Y sé lo que significan... Tengo seis gatos muy bonitos y no soy solterón...”

—¿Es partidario de la pena de muerte?

—“Sólo para los traidores. No para los delitos comunes. Y por supuesto que

para los traidores a una gran causa.

—¿Dónde es más grande el MRNS?

—“En Valparaíso. Hace 4 años que dominamos la Universidad Católica. Tenemos allí trece profesores y unos 200 alumnos. Y en la Universidad de Chile hay 18 profesores y más de 300 alumnos que son nuestros. La Escuela de Servicio Social es casi toda del MRNS.

—¿Quién ganará la elección?

—“Allende; porque la Derecha es tonta y la Democracia Cristiana también es Derecha”.

—“Son católicos Uds.?”

—“Somos católicos observantes y confesionales, pero no frailemos ni beatos”.

—¿Cuándo llegarán Uds. al Poder?

—“Mientras más luego llegue el comunismo, más luego llegará el Movimiento al Poder... Pero entiéndase el comunismo, no Allende”.

La entrevista ha durado dos horas 30 minutos. Le ponemos fin y nos despedimos. Callis y los miembros de su Estado Mayor nos tienden la mano. La mayoría lo hace juntando los talones en una disimulada actitud militar. A la salida, en un amplio salón de la vieja casona, nos cruzamos

con militantes que también medio se cuadran y hacen una venia de despedida.

Ese es el pensamiento del líder del MRNS a quien siguen con fe y obediencia, según dicen, cinco mil chilenos. “AQUÍ ESTÁ” se limita a exponerlo. Su enjuiciamiento queda a criterio de los lectores.

—¿Tienen uniformes?

—“No somos uniformados; pero si tenemos una guardia de local uniformada”.

—“Hemos sabido por ahí que remataron una partida de uniformes...”

—“Son unas pocas gorras

para la guardia, nada más”.

—Si tuviésemos armas, ¿contra quién las usarían?

—“Nuestro enemigo natural es el comunismo, pero no nos interesa el golpe de estado... “Ante el comunismo triunfante, el MRNS plantea la lucha armada”.

—“Su Movimiento, ¿no está un poco añejo con respecto a la mujer?

—“No; tenemos el MRNS femenino, cuya Jefa Nacional es María Teresa Mardones... Nosotros creemos en la libertad de la mujer, pero en la verdadera, que está inspirada en una profunda creencia en Dios”.

—¿Cuáles son sus artistas preferidos?

—“Cine? Sofía Lorens y en general los alemanes y los italianos, son mejores actores y son realistas. También me gusta la ópera, la música clásica, los conciertos... pero no tengo tiempo para disfrutar de ellos... Chile también tiene valores en eso... Ramón Vinay es una gran figura. Otra fue Rayen Quintral... no sé cómo estará ahora...”

—¿Qué lee de preferencia?

—“Historia, filosofía, política, los clásicos...”

—“Ha pasado alguna vez hambre?

—“Si señor! Fui muy rico y después fui muy pobre. Ahora no soy ni rico ni pobre.... Cuando pobre vi en mi casa solo papas para comer y a mi madre sentada en cajones; tanta hambre pasé que adquirí una tuberculosis...”

Ramón Callis Arrigorriaga, Jefe del MRNS —con un documento en la mano— y sus mejores discípulos: Hugo Delgado, Jefe Sindical; Hugo Torres, profesor y Jefe Provincial de Santiago y, Werner von Bischhoffhausen, Secretario General. Son fascistas.

